



Vos fondations sont-elles solides?

« Tout homme qui vient à moi, entend mes paroles et les met en pratique, je vous montrerai à qui il est semblable : Il est semblable à un homme qui bâtit une maison. Il a creusé profondément et posé le fondement sur le roc. Une inondation est venue, et le torrent s'est rué contre cette maison, sans être capable de l'ébranler, parce qu'elle était bien bâtie. Mais celui qui entend et ne met pas en pratique est semblable à un homme qui a bâti une maison sur la terre, sans fondement. Le torrent s'est rué contre elle : aussitôt elle s'est écroulée, et la ruine de cette maison a été grande. »

Luc 6.47-49

À Cape Code, un banc de sable qui était situé sur le rivage près de Chatham et qui protégeait la rive sud du cap de l'océan Atlantique, a récemment été détruit. La brèche de Chatham a causé l'érosion spectaculaire du littoral principal et a miné les fondations de nombreuses belles maisons construites sur les promontoires sablonneux. Plusieurs maisons ont été emportées par la mer. Leurs propriétaires étaient loin de s'imaginer qu'un jour leurs maisons fondées sur le sable seraient détruites. Une parabole de Jésus traite de ce sujet en Luc 6.47-49 cité plus haut.

Aujourd'hui, on prend bien soin de s'assurer que les fondations des maisons sont solidement posées afin de prévenir d'éventuels désastres. On teste le sol pour s'assurer qu'il peut être suffisamment compacté pour soutenir le poids de la structure. On teste le béton lorsqu'il est coulé afin de s'assurer de son intégrité structurelle. Les murs de base sont conçus pour supporter tout le poids de la maison. Une fois que toutes ces précautions sont prises, nous nous sentons en sécurité dans nos maisons, car nous savons que leurs fondations sont solides.

Malheureusement, il est rare que nous prenions autant de soin à poser des fondements solides dans nos vies en vue de nous préparer pour l'éternité. C'est ironique, car nos maisons terrestres sont temporaires, même si nous y habitons toute notre vie. La Bible dit :

« Ils ont confiance en leurs biens et se félicitent de leur grande richesse. Ils ne peuvent se libérer l'un l'autre ni donner à Dieu le prix de leur rançon. La libération de leur âme est chère et n'aura jamais lieu; vivrait-on à toujours sans voir le gouffre? Car on le verra : les sages meurent, l'insensé et le stupide périssent également et laissent leurs biens à d'autres. Ils s'imaginent que leurs maisons subsisteront toujours, et leurs demeures de génération en génération, eux qui avaient donné leurs noms à des terres. Mais l'homme qui est en honneur n'a point de durée, il est semblable aux bêtes qui périssent. Telle est leur voie, leur folie, et ceux qui les suivent se plaisent à leurs discours » (Ps 49.7-14).

D'après la Parole de Dieu, bien qu'il nous soit possible de rembourser la dette de notre hypothèque de notre vivant, il y a une dette que nous ne pouvons pas rembourser : celle que nous avons contractée à cause de nos péchés. Nous n'avons même pas la bonne devise pour la rembourser. Le prix de notre rachat est trop élevé. Un jour, lorsque notre vie sera terminée, nous devons répondre devant notre Créateur de la manière dont nous aurons vécu dans ce monde qui lui appartient.

D'après la Parole de Dieu, si nous vivons pour nous-mêmes et n'aimons pas Dieu de tout notre cœur, de toute notre pensée, de toute notre âme et de toute notre force, et si nous n'aimons pas notre prochain comme nous-mêmes, nous serons jetés dans les ténèbres du dehors. Tous les comforts de nos maisons terrestres par lesquels Dieu nous bénit au cours de cette vie nous seront enlevés pour toujours. C'est contre ce danger que Jésus nous met en garde dans la parabole : le danger de construire nos vies sur des fondations posées sur le sable. Une construction d'aussi mauvaise qualité sera détruite éternellement.

Il y a cependant une bonne nouvelle! En raison de sa nature, Dieu est si bon qu'il a envoyé dans ce monde son propre Fils, Jésus-Christ, afin que celui-ci vive une vie d'amour parfaite à notre place. La vie sainte qu'il a vécue pour Dieu et pour son prochain est précisément la devise nécessaire pour rembourser la dette de nos péchés. C'est la raison pour laquelle il est mort : afin de rembourser la dette terrible que nous devons. « *Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur* » (Rm 6.23). Jésus seul pouvait payer le prix élevé exigé par Dieu pour nos péchés. « *Tout homme qui vient à moi, entend mes paroles et les met en pratique* » (Lc 6.47) est semblable à une personne qui bâtit sa maison sur le roc. Jésus-Christ est le seul roc solide sur lequel nous pouvons bâtir notre vie. Tout autre fondement n'est que du sable.

Si vous vous inquiétez de la solidité de votre fondement spirituel, Jésus vous appelle à venir à lui, à reconnaître vos péchés, à lui demander de vous pardonner et d'effacer votre dette, et à devenir son disciple. Il promet alors de vous donner la vie éternelle et de devenir votre maison éternelle. « *Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera; nous viendrons vers lui et nous ferons notre demeure chez lui* » (Jn 14.23). Aussi importantes que soient les fondations de votre maison terrestre, elles ne sont rien comparées à l'importance de vos fondations éternelles. Sur quoi votre vie est-elle fondée? Sur du sable ou sur un rocher solide? C'est la question la plus importante que vous puissiez vous poser. Quelle est votre réponse?

Gregory E. Reynolds, pasteur

Traduit de « [How Firm Is Your Foundation?](#) ».

L'auteur est pasteur de l'Église presbytérienne orthodoxe (OPC) à Manchester, New Hampshire, États-Unis.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](#))